



„Europa und Prävention: Positionen und  
Bedürfnisse der lokalen Akteure und  
Entscheidungsträger“

“Europe and prevention: the needs of  
local decision makers and practitioners”

*Annual International Forum*  
13.05.2014, Stadthalle, Hans-Thoma-Saal

2014 ist das Jahr der Europawahl, der Erneuerung der europäischen Kommission, des Beginns eines neuen Zyklus von EU-Förderprogrammen und der Diskussion um ein neues politisches Rahmenprogramm der EU im Bereich Inneres und Justiz. Auf Grundlage des Manifests von Aubervilliers und Saint-Denis möchte das Europäische Forum das Stockholmer Programm Revue passieren lassen und die Zukunft der EU Politik auf diesem Gebiet diskutieren. Ziel ist es, die Positionen und Bedürfnisse der Akteure der Präventionsarbeit herauszuarbeiten und ihnen bei den europäischen Institutionen Gehör zu verschaffen.

### **09:00-09:10: Grußwort und Einführung**

**Guilherme Pinto**, Oberbürgermeister von Matosinhos (Portugal) und Efus-Vorsitzender und **Martin Schairer**, Bürgermeister der Landeshauptstadt Stuttgart und DEFUS-Vorsitzender

### **09:00-10:00: Die EU Landschaft 2014-2020. Erneuerung der Institutionen, Erneuerung der Politiken?**

**Elizabeth Johnston**, Geschäftsführerin des Europäischen Forums für Urbane Sicherheit; **Barbara Duden**, stlv. Vorsitzende Kommission EUBürgerschaft, Regieren, inst. Fragen und Außenbeziehungen (CIVEX), Ausschuss der Regionen; **Cyril Springveld**, Niederländisches Ministerium für Sicherheit und Justiz/Informelles EU-Netzwerk Organisierte Kriminalität

### **10:00-11:30: Die europäischen Dimensionen der lokalen Präventionsarbeit**

**Giorgio Pighi**, Oberbürgermeister von Modena und FISU-Vorsitzender (Italien); **Christian Specht**, Erster Bürgermeister, Stadt Mannheim (Deutschland); **Wolfram Jäger**, Bürgermeister, Stadt Karlsruhe (Deutschland); **Maite Casado Cardoso**, Generaldirektorin für Sicherheitsfragen, Autonome Provinz Katalonien (Spanien); **Andrea Carobene**, Berater des Oberbürgermeisters von Mailand (Italien); **Yves Van de Vloet**, Berater des Gouverneurs, Provinz Hainaut (Belgien) und **Leszek Walczak**, Leiter der Stadtpolizei Danzig (Polen) und Vorsitzender der Kommission lokale Sicherheit der Union Baltischer Städte

11:30-12:30 Mittagspause

11:45-12:15 **Projektspot: "Joining up fundamental rights"** - Toolkit der Agentur der Europäischen Union für Grundrechte, Martin Watson, Prospex (Belgium)

### **12:30-14:15: Nach Stockholm: Was erwarten wir von den neuen EU Politiken und Programmen im Bereich Inneres und Justiz?**

**Dean Fixsen**, Universität North Carolina/Global Implementation Initiative (USA); **Koen Goei**, Europäische Konföderation für Bewährungshilfe; **Wilfried Blume-Beyerle**, Kreisverwaltungsreferent, Landeshauptstadt München und stlv. DEFUS-Vorsitzender, **Bernard Rivailié**, Bürgermeister von Lormont (France); **Véronique Ketelaer**, Direktorin Prävention und Partizipation, Stadt Brüssel (Belgien); **Catherine Schlitz**, Leiterin Kriminalprävention, Stadt Lüttich (Belgien)

### **14:15-14:45: Offener Brief an die neugewählten europäischen Institutionen**

**Guilherme Pinto**, Oberbürgermeister von Matosinhos (Portugal) und Efus-Vorsitzender und **Martin Schairer**, Bürgermeister der Landeshauptstadt Stuttgart und DEFUS-Vorsitzender

*Simultaniübersetzung in Deutsch, Englisch und Französisch*

*2014 is the year of the European elections, the renewal of the European Commission, a new programme cycle and discussions about a new European Justice and Home Affairs programme. The debates will be focused on both the European dimension of local crime prevention and European policies on this topic. In relation to its Aubervilliers and Saint-Denis Manifesto "Security, Democracy, and Cities", Efus wishes to hold a debate on the follow-up to the Stockholm programme and make the opinions of its member cities and regions heard.*

### **09:00-09:10: Welcome and introduction**

**Guilherme Pinto**, Mayor of Matosinhos and President of Efus; and **Martin Schairer**, Deputy Mayor of Stuttgart and President of DEFUS

### **09:10-10:00: The EU Landscape 2014-2020. Institutional renewal, policy renewal?**

**Elizabeth Johnston**, Executive Director of the European Forum for Urban Security; **Barbara Duden**, Vice-Chairman, Commission for Citizenship, Governance, Institutional Affairs and External Relations (CIVEX), Committee of the Regions and **Cyril Springveld**, Dutch Ministry of Security and Justice, Informal EU-Network on Organised Crime

### **10:00-11:30: European dimensions in local crime prevention**

**Giorgio Pighi**, Mayor of Modena and President of the Italian Forum (Italy); **Christian Specht**, First Deputy Mayor, City of Mannheim (Germany); **Wolfram Jäger**, Deputy Mayor, City of Karlsruhe (Germany); **Maite Casado Cardoso**, General Director of Security at the Generalitat of Catalonia (Spain); **Andrea Carobene**, Advisor to the Mayor of Milan (Italy); **Yves Van de Vloet**, Advisor to the Governor, Province de Hainaut (Belgium) and **Leszek Walczak**, Head of Municipal Guard of Gdansk (Poland)/Chairman of Local Safety Commission Union of the Baltic Cities

*11:30-12:30: Lunch Break*

*11:45-12:15* **Project Spot: "Joining up fundamental rights"** - toolkit of the European Union Agency for Fundamental Rights, Martin Watson, Prospex (Belgium)

### **12:30-14:15: After Stockholm, what is expected of new EU policies and programmes in the field of Justice and Home Affairs?**

**Dean Fixsen**, University of North Carolina/Global Implementation Initiative, USA; **Koen Goei**, Confederation of European Probation; **Wilfried Blume-Beyerle**, Chief Executive and Governing Member of the Munich City Council and vice-president of the German Forum DEFUS (Germany) **Bernard Rivailé**, Deputy Mayor of Lormont and President of the French Forum FFSU (France); **Véronique Ketelaer**, Director Prevention and Participation, City of Brussels (Belgium); **Catherine Schlitz**, Head of crime prevention, City of Liège (Belgium).

### **14:15-14:45: Open letter from crime prevention stakeholders to the renewed European institutions**

**Guilherme Pinto**, Mayor of Matosinhos and President of Efus and **Martin Schairer**, Deputy Mayor of Stuttgart and President of DEFUS

*Translation will be available in English, French and German*

**Das Europäische Forum für Urbane Sicherheit (Efus)** ist ein Zusammenschluss von 250 europäischen Städten und Regionen, die gemeinsam zum Thema Sicherheit und Kriminalprävention arbeiten. 1987 unter der Schirmherrschaft des Europarates gegründet, ist das Forum die einzige europäische Nichtregierungsorganisation, die sich dem Thema urbane Sicherheit/ Kriminalprävention widmet und für seine Expertise bei der Europäischen Union, beim Europarat und bei den Vereinten Nationen anerkannt.

Heute hat es Mitglieder in 17 Ländern Europas, die untereinander und mit internationalen Experten Erfahrungen und Fachwissen austauschen und gemeinsam im Rahmen konkreter europäischer Kooperationsprojekte ihre Arbeit in den verschiedenen Bereichen der urbanen Sicherheit voranbringen. Das Europäische Forum für Urbane Sicherheit arbeitet im gesamten Spektrum der urbanen Sicherheit und der Kriminalprävention. Efus informiert zu aktuellen Entwicklungen, bindet seine Mitglieder in ein europäisches Netzwerk von Städten und Experten ein, vertritt seine Mitglieder auf europäischer Ebene, unterstützt sie bei der Optimierung ihrer Politiken und Maßnahmen, bietet Seminare und Fortbildungsmöglichkeiten an, organisiert europäische Projekte und verbessert den Zugang zu EU-Fördermitteln.

Das Deutsch-Europäische Forum für Urbane Sicherheit (DEFUS) bietet deutschen seit 2010 Efus Mitgliedern eine weitere, bundesweite Arbeitsebene.

[www.efus.eu](http://www.efus.eu)  
[contact@efus.eu](mailto:contact@efus.eu)



European  
Forum  
for  
Urban  
Security

**The European Forum for Urban Security (Efus)** is a network of 250 European cities and regions that work together on issues relating to security and crime prevention. Formed under the auspices of the Council of Europe in 1987, Efus is the only European NGO dedicated to the topic of urban security/ crime prevention and its expertise is recognised by the European Union, the Council of Europe and the United Nations.

Efus has members in 17 European countries. These members exchange experiences and knowledge with each other and international experts, and they work together on specific European coordination projects relating to the different areas of urban security. The European Forum for Urban Security works on all major issues relating to urban security and crime prevention. Efus is constantly informed of new developments and integrates its members into a European network of cities and experts; Efus represents its members on a European level, supports them as they work to optimise their policies and actions, offers seminars and training opportunities, organises European projects and improves access to EU-funds.

Since 2010 the German Forum (Deutsch-Europäisches Forum für Urbane Sicherheit - DEFUS) provides German Efus members another, national platform for exchange and cooperation.